

unterstreichen die Dringlichkeit der Forderungen und Vorschläge, die Genosse Walter Ulbricht dazu im Referat dargelegt und begründet hat. Indem wir die Parteikontrolle, die staatliche und die gesellschaftliche Kontrolle eng miteinander verbinden, eine zuverlässige Volkskontrolle mit dem Charakter einer Arbeiter- und Baueminspektion organisieren, verwirklichen wir grundsätzliche Hinweise Lenins. Wir schaffen damit ein wirksames Instrument, das uns hilft, die unbedingte Erfüllung der Partei- und Regierungsbeschlüsse und der Gesetze der Volkskammer zu sichern und die staatliche und wirtschaftliche Leitung zu verbessern. Wir schaffen eine wichtige Garantie für die Verwirklichung der Aufgaben, die sich aus dem Parteiprogramm insbesondere zur Entwicklung unserer nationalen Wirtschaft ergeben.

Unser Wirtschaftsleben wird immer komplizierter, der Kampf um den wissenschaftlich-technischen Höchststand, für die rasche Entwicklung der Produktivkräfte, stellt immer höhere Anforderungen. Mit diesen höheren Anforderungen wächst auch unablässig die Bedeutung einer zuverlässigen Kontrolle. Im Beschluß des Parteitages wird nachdrücklich darauf hingewiesen, daß der Plan der volkswirtschaftlichen Entwicklung in all seinen Teilen auf umfassenden, gründlichen technischen, wirtschaftlichen und anderen notwendigen Berechnungen und Untersuchungen basieren muß. Und dieser Plan muß auch in all seinen Teilen termin- und qualitätsgerecht erfüllt werden. Nur in subjektiven Wünschen begründete Entscheidungen und bürokratische Nachlässigkeit bei der Durchführung von Partei- und Regierungsbeschlüssen verzögern das Entwicklungstempo, behindern die richtige Konzentration der Kräfte auf die Schwerpunkte und lenken statt dessen schöpferische Energien der Werktätigen stellenweise in eine falsche Richtung. Das kann erheblichen volkswirtschaftlichen Schaden hervorrufen.

Planmäßige Leitung des umfassenden Aufbaus des Sozialismus, die richtige Anwendung und Ausnutzung der objektiven Gesetzmäßigkeiten - das ist ohne exakte Kontrolle gar nicht denkbar. Sie hilft uns, wissenschaftliche Voraussicht mit genauester Sachkenntnis des konkreten Entwicklungsstandes, der Wechselbeziehungen, der materiellen und geistigen Reserve zur Entwicklung unserer Volkswirtschaft zu vereinigen und die Kader zur Erfüllung ihrer Aufgaben zu befähigen. Die Kontrolle ist also durchaus nichts Fremdes, nichts Außergewöhnliches beim sozialistischen Aufbau, sondern muß im Gegenteil täglich, ständig wirksam sein.